

Guadalupe Victoria

1786-1843

Fue bautizado con el nombre de Miguel Antonio Fernández Félix, pero lo cambió por el de Guadalupe Victoria al abrazar la lucha por la Independencia de México.



MONUMENTO EN DURANGO

Se recuerda el hecho de haber lanzado su espada hacia el enemigo al grito de "¡Va mi espada en prenda, voy por ella!", con el objeto de estimular a sus tropas durante la batalla.



Guadalupe Victoria nació el 29 de septiembre de 1786 en Tamazula, Durango. Al inicio de la guerra de Independencia abandonó sus estudios para enrolarse en las filas insurgentes en 1811. Su primera acción de guerra se dio en noviembre de 1812, tomando parte en el ataque a Oaxaca.

El Congreso de Chilpancingo lo nombró General Brigadier en 1814 y su acción militar en Oaxaca le valió para que lo pusieran al mando del ejército insurgente en Veracruz.

En 1816 al arribo del nuevo virrey, Don Juan Ruiz de Apodaca, atacó el convoy que lo llevaba a la Ciudad de México y estuvo a punto de capturarlo.

Don Guadalupe Victoria fue hombre de carácter sumamente bondadoso con sus tropas, pero tranquilo y frío para el combate.

En diciembre de 1822 el general Santa Anna proclamó la República y Don Guadalupe Victoria al dar su apoyo al movimiento, recibe el mando militar en el puerto de Veracruz.

Iturbide, en 1824, junto con

Celestino Negrete y Nicolás Bravo forma parte del Triunvirato, para encargarse del Poder Ejecutivo. Ese mismo año, el 10 de octubre, es declarado el primer Presidente Constitucional de México, permaneciendo en el cargo hasta 1829, cuando tiene lugar el motín de "La Acordada" y el saqueo del Parián y le resulta obligado dimitir al cargo, que concluiría en ese mismo año. El 18 de noviembre de 1825, el general Miguel Barragán tomó el último bastión español, la fortaleza de San Juan de Ulúa en Veracruz. Al siguiente año, el 16 de septiembre, Don Guadalupe Victoria pudo dar nuevamente El Grito de Dolores y decretar formalmente el fin de la esclavitud. Sus palabras fueron: "Este día en que se celebra el aniversario de la libertad, recibidla en nombre de la patria y acordaos que sois libres por ella; para honrarla y defenderla". Su gobierno se distinguió por la promoción de las relaciones internacionales, firmó un tratado con la Gran Bretaña que reconoció a México como nación independiente y también delimitó la frontera con los Estados Unidos. Le dio carácter jurídico al Distrito Federal como sede de los poderes nacionales. Impulsó la educación mediante la construcción de escuelas públicas. Don Guadalupe Victoria, muere el 21 de marzo de 1843 en la ciudad de Perote, Veracruz. El 25 de agosto de 1843 es declarado Benemérito de la Patria por el Congreso.